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Amicale des Agents Généraux Retraités du Groupe AXA 

 

REUNION DU CONSEIL D’ADMINISTRATION DU 24/02/2021 

COMPTE RENDU  

 

La réunion se tient en visio-conférence compte tenu de la crise sanitaire. 

Présents : M.O. CORMIER, A. ROBERT, B. BROSSARD, A. CESBRON, M. DANIELOU, A.M. RETIF, R. 
D’AVEZAC, D. DUPUIS, J.P. SALIES, I. BONNY, M. OUDOT, J. MARTIN VIVIER, F. CARON, M. PAVAUT 

Excusés : F. TALLON, F. OZENNE 

 

I – ACTUALITES – COMMUNICATION (Marie-Odile CORMIER) 

• La présidente rappelle, comme indiqué par mail, que tous les comptes rendus sont insérés 
sur le site internet, accessibles aux seuls responsables. En conséquence, l’ordre du jour 
étant chargé, elle ne reprend pas les actualités énoncées en réunion de bureau. Elle 
indique toutefois que ses fonctions au sein de la Cavamac et d’Agea Sénior continuent 
normalement avec des réunions en visio-conférence. 

• Marie-Odile CORMIER présente Michel PAVAUT qui, comme évoqué lors du C.A. du 
20/11/2020 (voir compte rendu), est recruté au sein du conseil d’administration en tant 
que conseiller de la présidente pour la communication (statut de sapiteur). A la demande 
de Marie-Odile CORMIER, ce dernier a rédigé un rapport sur la communication exercée par 
l’amicale, avec un certain nombre de propositions, concernant notamment l’organisation 
et la rédaction du bulletin semestriel. Ce rapport a été communiqué au bureau retreint. Un 
prochain conseil d’administration (mai ou juin), si possible en « présentiel » sera organisé 
sur le sujet de la communication, au cours duquel nous pourrons discuter de l’ensemble 
des propositions faites sur la communication.  Il faut procéder par étapes, le sujet le plus 
urgent étant le bulletin, et notamment la publication de juillet 2021. 

• Bulletin semestriel : Alain ROBERT, vice-président, reste directeur de la publication. Il faut 
créer un comité de rédaction qui sera composé  comme suit : Michel PAVAUT, Anne-Marie 
RETIF (rédactrice en chef),  un « délégué communication » par région. Michel PAVAUT 
assurera le lien avec le bureau, lequel déterminera le fil conducteur pour chaque parution. 
Un comité de relecture sera également créé au sein du bureau. Les présidents de région 
marquent leur accord pour trouver chacun un délégué communication, à indiquer à 
Marie-Odile CORMIER. Il faut que la communication soit  multi-directionnelle.  
François CARON indique toutefois qu’il y a très peu de visites sur le site de la part des 
responsables bénéficiant d’un accès privilégié (W118), membres des bureaux régionaux et 
délégués départementaux.  
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Irène BONNY indique qu’elle se chargera de la communication pour la région ouest. Peut-
être ne faut-il pas toutefois empiler toutes les fonctions sur une seule personne, mais 
chaque région s’organise comme elle veut. 

 
 

II – BULLETIN DE JUILLET 2021  (Anne-Marie RETIF) 

Anne-Marie RETIF confirme son accord pour la création d’un comité de rédaction, indiquant que jusqu’à ce 
jour elle était souvent seule pour assumer cette tâche. Le bulletin semestriel doit  assurer la bonne image 
de l’amicale, notamment le numéro de janvier. 

Elle indique qu’il est important d’avoir un bon équilibre des contributions entre les cinq régions, et s’excuse 
auprès des régions  nord-est et sud-ouest pour la «sur-représentation » des contributeurs de l’Ile de France 
au numéro de janvier . 

Pour le bulletin de juillet, il est déjà prévu :  

• Un article et/ou reportage de la région ouest : Irène BONNY s’en occupe avec A.M. RETIF 
• Un article sur Jean de La Fontaine (400ème anniversaire de sa  naissance) , de la part de la région 

nord-est, puisqu’il est né à Château-Thierry (02) 
• Thèmes à prospecter : informatiques, culture, humour (palindromes, anagrammes et 

contrepèteries) 
• Il est prévu un magazine de 36 pages 

Suite à la pandémie d’une part et à l’organisation « sans papier » d’AXA d’autre part, il est apparu que le 
bulletin semestriel ne parvenait pas aux VIP AXA. Il est donc décidé de leur faire parvenir la version 
numérisée  du bulletin. Anne-Marie RETIF et François CARON récupéreront les adresses mail afin de mettre 
le fichier à jour. Chaque président de région enverra le bulletin numérisé aux VIP AXA de sa région, et 
Marie-Odile CORMIER se chargera d’envoyer le bulletin aux VIP AXA niveau national.  

 

III – ACCUEIL DES NOUVEAUX ADHERENTS (Michel DANIELOU)  

Comme il l’avait déjà évoqué plusieurs fois, Michel DANIELOU indique que certes la période est difficile 
(covid), mais que le renouvellement des responsables est un point très important pour l’avenir de notre 
amicale. Il est compliqué d’avoir des échanges constructifs en visio-conférence et il serait bon d’organiser 
une réunion en présentiel. Chacun est d’accord sur ce dernier point mais la situation sanitaire et ses 
restrictions font que ce n’est pas possible pour l’instant.  

Michel DANIELOU fait le constat que nous avons, à chaque élection, des difficultés de recrutement de 
nouveaux responsables et que l’on s’y prend souvent trop tard.  La seule cooptation d’amis ou de gens 
connus grâce à leur passé syndical ne suffit pas.  Il faut que nous ayons sous la main un « vivier » de 
candidats potentiels. 

Michel DANIELOU propose l’organisation en région de réunions avec les nouveaux retraités de moins de 3 
ans, réunions où ces derniers seraient invités (prise en charge de tous les frais par le national, sur 
justification des factures) afin de déceler et/ou susciter des candidatures éventuelles d’une part, et de 
mieux accueillir ces nouveaux adhérents d’autre part. Il est précisé que ce principe avait déjà été accepté 
par le conseil mais que la situation sanitaire n’a pas permis de passer à la réalisation. Michel DANIELOU 
propose que cette action soit pilotée par un membre du bureau en accord avec chaque président de 
région, et il soumet sa candidature. Cette candidature est acceptée par le conseil d’administration. Cette 
action devra démarrer dès que la situation sanitaire le permettra.  
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IV – BUA / OPERATION UGIPS (André CESBRON / Michel DANIELOU) 

• Suite aux bonnes relations avec Axa Collectives (grâce à Michel DANIELOU), le fichier des 
bénéficiaires du contrat groupe géré par l’UGIPS et non adhérents à Réussir Sénior nous a été 
transmis par Axa Collectives (voir cpte rendu C.A. du 10/06/2020).   Suite à l’envoi du courrier de 
sollicitation aux bénéficiaires du contrat groupe non adhérents à l’amicale, 85 BUA ont été 
réceptionnés à ce jour, et on en reçoit encore quelques-uns. C’est donc un succès, et ce résultat a 
dépassé nos espérances. Certains de ces nouveaux adhérents étaient déjà adhérents de l’amicale 
de région.  

François CARON précise que 9 BUA « UGIPS » ne contiennent pas d’adresse mail. Bernard 
BROSSARD va vérifier.  

Suite à une question de Daniel DUPUIS, il est rappelé que les adhésions au cours du dernier 
trimestre de l’année  ne donnent pas lieu à perception de cotisation. L’adhésion est bien 
enregistrée à la date de réception du BUA (dernier trimestre) est valide pour l’année suivante. Ce 
n’est que l’application de nos statuts depuis le début de l’association. 

Le courrier a occasionné un nombre réduit de réclamations de la part d’adhérents UGIPS qui ne 
comprenaient pas la démarche. Michel DANIELOU les a appelés pour fournir les explications et certains ont 
adhéré.  

• Concernant les nouveaux retraités au 31/12/2020, AXA nous a transmis une liste comportant 
seulement 9 noms, ce qui est très peu. C’est la conséquence de l’application du RGPD ; chaque 
agent partant en retraite doit donner son accord pour être contacté. Il faut donc trouver d’autres 
sources d’information, stage AGEA de préparation à la retraite par exemple. Marie-Odile CORMIER 
a contacté Réussir (actifs) qui a communiqué une liste de 16 noms d’agents partis en retraite au 
31/12/2020 ; cette liste a pu être comparée à celle d’Axa et a permis de contacter de nouveaux 
agents retraités. Pascal ROBIN, le président de l’amicale de région AURA (Auvergne- Rhône-Alpes), 
a organisé un test dans sa région pour solliciter la double appartenance de la part des adhérents 
« mono-amicale ». Daniel DUPUIS regrette de ne pas avoir été mis au courant de cette action qui a 
lieu dans sa région.  

Il est précisé que le secrétariat Réussir (Sandrine) a bien envoyé le courrier avec le dernier bulletin 
semestriel et un BUA aux nouveaux retraités de fin 2019 et début 2020, chose qui n’avait pas pu 
être réalisée l’année dernière suite au confinement et au télétravail.  

19 BUA (hors UGIPS) ont été enregistrés depuis le 1er janvier 2021. 

 

V – COTISATIONS 2021 (Bernard BROSSARD / André CESBRON)  

A ce jour 930 adhérents, antérieurs à 2018,  ont renouvelé leur adhésion (soit 75,8 %) 
                 182 adhérents, BUA depuis 2018, ont renouvelé leur adhésion double appartenance (soit 83,9%)  

Soit un total de 1.112 cotisations réglées, et donc il en reste 332 à recevoir (soit 23%).  C’est nettement 
mieux qu’en 2020.  

Il est décidé d’envoyer le rappel mail dès maintenant (B. BROSSARD). Un rappel courrier sera effectué 
deuxième quinzaine de mars, qui touchera tous les adhérents y compris ceux qui n’ont pas d’adresse mail.  

Pour les adhérents BUA depuis 2018 (RCA), Agea Sénior communiquera la liste des cotisations réglées tous 
les 15 jours et procédera au virement des fonds une fois par mois.  
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Il semble que nous enregistrions plus de décès (21 à ce jour) actuellement (dus au covid ?). André CESBRON 
communiquera la liste à Anne-Marie RETIF pour insertion dans le bulletin semestriel. 

 

VI – MISE A JOUR DU FICHIER 

Il est rappelé que seul André CESBRON, assisté de François CARON, est habilité à mettre à jour le fichier le  
des adhérents. 
En cas de décès d’un adhérent, Bernard BROSSARD indique qu’il lui parait important de contacter le 
conjoint survivant afin d’obtenir son consentement pour rester membre de l’amicale. Actuellement la 
conjointe (c’est souvent une femme) est d’office considérée comme adhérente, alors même qu’elle ne 
connait peut-être pas du tout les conditions de cette adhésion. Il est décidé que la cotisation de l’année en 
cours, si elle n’a pas encore été réglée, est offerte au conjoint survivant. Il est décidé également de revoir 
le texte de la lettre de condoléances. 
 
VII – CONGRES  
 
Il est rappelé que le congrès 2021 se déroulera en Corse (ville à définir) du 11 au 13 octobre 2021.  
Marie-Odile CORMIER indique que nous attendons le retour d’Antoine MATTEI (AXA), qui nous avait 
proposé son aide, puisque originaire de Corse. 
Donc rien de nouveau pour l’instant.  
 
 
VIII – VOYAGES (Michel DANIELOU) 
 
C’est très compliqué suite aux contraintes sanitaires. 
La croisière en  Norvèqe  est maintenue pour fin juin 2021 avec 22 participants. 
Le voyage envisagé en Pologne fin 2021 est en « stand by » pour l’instant. 
 
 
IX – REGIONS (Présidents de région) 
 

• SUD-OUEST (J.P. SALIES)  : une réunion de bureau est prévue pour le 25/2 en visio-conférence, afin 
notamment d’envisager des actions en 2021. A ce jour aucune sortie ou réunion n’a eu lieu suite à 
la pandémie. Une action a été faite sur les impayés de 2020.  

• IDF (M. OUDOT) : des conférences en visio avec les adhérents, sur différents sujets,  sont 
envisagées ou ont déjà eu lieu, deux à ce jour avec une dizaine de participants. Proposition : 
pourquoi ne pas étendre cette participation à des adhérents d’autres régions ?  

• SUD-EST (D. DUPUIS) :  
Appel des adhérents habitant les Alpes Maritimes suite aux inondations mais aucun n’a été 

touché 
Relance des impayés de 2020 : il serait bon de faire un argumentaire pour mettre en avant 

les avantages de l’adhésion à l’amicale  
Une réunion de bureau a envisagé de faire une sortie en septembre 2021 
Envoi du bulletin semestriel aux VIP AXA de la région. 
 

 
L’ordre du jour étant épuisé, la présidente Marie-Odile CORMIER lève la séance à 12h10. 
  


